



Maria José Villagrán  
prensa@latribuna.cl

Hasta hace unos meses, la biblioteca del ciclo básico del Instituto San Sebastián de Yumbel era más bien un rincón olvidado: con baja iluminación, muebles antiguos y escasos libros, poco invitaba a sentarse a leer. Pero eso ya es parte del pasado para toda la comunidad estudiantil y vecinal de la comuna.

Gracias a una inversión cercana a los \$10 millones y al impulso de toda la comunidad educativa, este martes el colegio inauguró un renovado Centro de Recursos para el Aprendizaje (CRA), espacio que promete convertirse en un verdadero refugio para la lectura y la imaginación de sus alumnos.

La creación de esta biblioteca fue posible gracias al apoyo de dos instituciones fundamentales: la Fundación Emmanuel, que aportó \$7 millones a través de un fondo concursable, y la Fundación Educacional Cristo Rey, sostenedora del establecimiento, que completó el financiamiento para su realización.

Más allá de los números, el cambio ya se percibe en el ambiente. "Este lugar antes no generaba ganas de quedarse. Hoy es todo lo contrario: es cálido y flexible para nuestros alumnos, y constituye un espacio pensado para que los niños disfruten aprendiendo", comentó Anais Lara, coordinadora de lectoescritura de la Red de Colegios del Arzobispado de la Santísima Concepción.

#### INTERÉS LECTOR

Durante la ceremonia de inauguración realizada en abril pasado se subrayó que "la lectura

# Instituto básico yumbelino dispone de novedosa biblioteca abierta a la comunidad

Lo que comenzó como un rincón olvidado en el establecimiento, hoy dispone de lecturas para más de mil estudiantes y toda la comunidad yumbelina.

no se impone, se contagia. Y para eso necesitamos espacios que inviten a explorar, a imaginar y a descubrir".

Este tipo de iniciativas no solo buscan mejorar las infraestructuras escolares, sino que también hacer frente a un fenómeno que preocupa a muchos docentes: el rezago lector que dejó la pandemia, especialmente en los niveles iniciales, acentuado además por el uso excesivo de los dispositivos móviles.

Según los diagnósticos realizados por los docentes, se ha observado un retraso de entre uno a dos años en las habilidades lectoras básicas. "Eso se reflejó claramente en el Simce 2023, donde los estudiantes de cuarto básico —que estaban en primero cuando comenzó la pandemia— mostraron menor comprensión lectora que en años anteriores", explicó al respecto Anais Lara.

En esa línea, el rector del Instituto San Sebastián, Miguel



EL NUEVO CENTRO FUE FINANCIADO conjuntamente por la Fundación Emmanuel y Fundación Educacional Cristo Rey.

Castillo, destacó la importancia de fomentar la lectura desde la infancia. "Estamos muy felices con este proyecto, ya que potencia uno de nuestros principales objetivos formativos: despertar el interés lector desde los primeros años", afirmó.

#### ABIERTA A LA COMUNIDAD

La biblioteca beneficia directamente a cerca de mil 50 estudiantes del establecimiento, desde el nivel de prekínder hasta el de séptimo básico. Sin embargo, el impacto del espacio trasciende al alumnado, dada su concepción como espacio de

encuentro y aprendizaje para apoderados, docentes, asistentes de la educación y vecinos del sector, quienes pueden solicitar libros de manera libre.

Actualmente, la infraestruc-

tura educativa cuenta con cerca de 350 textos escolares. El objetivo, aseguran, es seguir ampliando el acervo con nuevos libros y recursos didácticos, que serían sumados en los próximos meses.



LA INAUGURACIÓN de la biblioteca permitirá potenciar el interés lector en más de mil estudiantes de la comuna.



ESTUDIANTES DEL CICLO BÁSICO enfrentan un rezago lector debido a la pandemia y al uso excesivo de dispositivos móviles.

